
BULLETIN D’INFORMATION DU LIONS CLUB DUNKERQUE FORCE 9 

Le Septentrion 
Réunion statutaire n°1016 du 19 décembre 2022 

L’actualité du club 
22 membres présents , soit un taux de présence de 67% 
De nombreux invités ce soir, Olivier Jooneskindt qui sera intronisé début janvier, Bertrand Vanryssel futur membre. Mais 
également Christian Vantylcke et Philippe Missiaen, malvoyant, membres de l’Association Sportive Tandem Handicap 
Physique Visuel (AST HPV) 
Au menu ce soir : Ris de veau accompagné d’un Saint Verant Dom Carette 2020, suivi d’un tournedos Rossini 
accompagné d’un Luna Lunera Tempranillo 2016. Et pour terminer un dessert de Noël. 

DON À L’AST HPV 
A la demande de la commission Homard feest et de son Président Christophe Fermaut, la commission Action sociale a 
validé un don de 1500 € à l’AST HPV, représentée ce soir par son fondateur Philippe Missiaen, malvoyant, et 
accompagné de Christian Vantylcke, bénévole et pilote. Il nous explique ici le but et les manifestations de cette 
association. 
L’AST HPV a été créée il y a maintenant 35 ans par Philippe 
Missiaen et son épouse afin que les malvoyants puissent pratiquer 
le vélo, en tandem, avec un guide. Forte de 20 adhérents, pilotes 
et copilotes, L’association a actuellement 10 tandems 
opérationnels dont 3 électriques. Des sorties hebdomadaires 
d’une demi journée ou d’une journée sont réalisées dans 
l’arrondissement. Les membres de cette association participent 
également à des sorties annuelles de plusieurs jours dans le cadre 
du Défi Tandem Handisport. Ce fût l’Alsace ou les Pays Bas, mais 
également la Flandre avec ces monts en 2021. Les projets pour 
2023 sont nombreux : 1 semaine à Fécamp mais également le 
Portugal ou l’Espagne. Des rencontres avec les autres clubs sont 
également prévues à Auxerre ou au Luxembourg. 
Ces vastes projets nécessitent des moyens importants avec essentiellement un véhicule suiveur pour les bagages la 
nourriture etc… Mais le plus difficile est certainement l’adaptation des malvoyants à ces voyages itinérants où les 
repères changent chaque jour. 
Philippe Missiaen nous remercie pour notre don et termine son intervention par « il faut que tout le monde trouve son 
plaisir »  

Compte rendu de la réunion de zone (CCG) 

Yves, Philippe L. et Charles ont participé à la Réunion CCG du 6 décembre qui s’est déroulée à Saint Omer. Yves nous 
rapporte les éléments de cette réunion : 
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Il existe manifestement un manque d’engouement pour ce genre de réunion. 3 clubs de la zone ne sont pas représentés 
et les clubs représentés, hormis le club de Saint Omer qui nous accueille et pour qui la réunion est statutaire, le sont en 
effectif restreint. La principale activité a été de faire le point, club par club, sur le plan des effectifs et sur celui des 
actions organisées soit en récupération de fonds soit en don de soi ou actions sociales. Au total notre club reste très 
performant tant en recrutement qu’en actions. Yves souligne également que la mixité prend de plus en plus de place 
dans les clubs de la zone. C’est peut être un moyen d’augmenter les effectifs mais certains clubs n’ont qu’une seule 
représentante féminine. 

Effectifs 

C’est un grand plaisir de revoir Patrick Lambert lors de l’une de nos réunions.  
Par contre le Président a le triste regret d’annoncer la démission de Philippe Rogez. Comme il le dit dans sa lettre il a 
été « toujours jamais là ». Le motif est essentiellement l’éloignement de Dunkerque pendant de nombreux mois de 
l’année ce qui ne lui permet pas d’être suffisamment présent à nos réunions et efficace dans nos actions.  
L’accueil d’Olivier se fera comme prévu lors de la première réunion de janvier, le 9, avec épouses. Elle se déroulera au 
restaurant l’Arrivage et sera suivie de la galette des rois offerte par Olivier dans ses locaux situés au 1 Boulevard 
Sainte Barbe à Dunkerque. L’intronisation de Bertrand se fera dans le courant du trimestre. 

LA VIE DES COMMISSIONS 

Action sociale 

Hier a eu lieu l’opération "Noël au cinéma". Une quinzaine de membres et épouses ont accueilli les enfants au cinéma 
Ociné à partir de 10h30. 385 enfants et accompagnants ont pu assister à la projection du film "Le Royaume des 
Etoiles ». Le coût de cette opération s’élève à 2370 €. Les photos sont disponibles sur le site internet du club et sur 
Facebook. 

Carnaval 

Suite à la réunion de la commission de la semaine dernière, l’organisation de la chapelle de carnaval ne pose pas de 
gros problèmes. Hervé précise quelques modifications par rapport à l’année dernière : 
- les coupes gobelets et autres verres en plastique non recyclable sont maintenant interdits. Des coupes logotées Lions 

en plastique recyclable seront à disposition au prix de 1€ pièce. Leur achat sera possible en revente comme le 
Champagne. Pour les bières et sodas les gobelets seront en carton. 

- Suite à la question posée par Carlos lors de la dernière réunion, la licence IV n’est pas obligatoire pour les soirées 
privées sur invitation.  

- Les invitations sont en cours d’élaboration et seront disponibles à la fin du mois de janvier. Le fichier constitué sur les 
informations des années précédentes comprend 700 adresses. 300 invitations sont réservées pour les membres et 
seront distribuées à la réunion du 6 février. 5500 pass d’entrée seront imprimés. 

- l’accès à la chapelle se fera par 2 entrées dont l’une prioritaire pour les porteurs d’un coupon Champagne. Les 
modalités exactes des entrées est encore à déterminer. 

Fête flamande 

Christophe confirme la réalisation d’une fête flamande pour l’année prochaine. Retenez déjà la date, le dimanche 12 
novembre 2023, et le lieu le Domaine du Bommelaers Wall. La commission souhaite un autre nom pour cette 
manifestation. Plusieurs propositions sont à l’étude. 

Don de soi 

Gonzague tient à remercier chaleureusement François pour son implication et pour la réussite des journées de collecte 
pour la banque alimentaire. Il souligne également sa présence et son aide lors de “Noël au cinéma“ . Tonnerre 
d’applaudissement pour François. 

Jumelage 

Michel Damman, Président de la commission, regrette vivement le départ de Philippe R. Il était indiscutablement l’une 
des chevilles ouvrières de ce jumelage. Cependant il signale également que le correspondant jumelage du club de 
Bonn Rhenobacum, Gheraert, a également quitté son club pour un transfert au club de Garmisch-Partenkirchen. Il faut 
espérer que ces deux départs n’altéreront pas nos relations de jumelage.  
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ISCID 

Gonzague confirme que l’ISCID est toujours favorable à la réalisation d’une journée de la vue et d’un don du sang. Il 
reprendra contact à la rentrée de janvier pour fixer la date et déterminer l’organisation de ces deux journées. 

Prochaine réunion, avec épouses 
Lundi 9 janvier au restaurant l’Arrivage 

28, rue des Sœurs Blanches - 59140 DUNKERQUE 
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Philippe Loock 
Secrétaire 

Lions Club Dunkerque Force 9 


